

dass oder **das** ?

Die Kinder lesen, **dass** die ältesten, heute noch bekannten Kalender aus Ägypten und Mesopotamien stammen.

Philip meint, **dass** auch heute noch der Islamische Kalender **das** Jahr in 12 Monate einteilt.

Das Gestirn, nach dem sich dieser Kalender richtet, ist der Mond.

Daher dauert **das** islamische Jahr nur etwa 354 Tage.

Der Lehrer erklärt, **dass** unser heutiger Kalender nach der Sonne

ausgerichtet ist und **dass** dieser Kalender „Gregorianischer Kalender“ genannt wird.

Das mittlere Sonnenjahr dauert nach diesem Kalender 365,2425 Tage.

Das bedeutet, **dass** hier pro Jahr ein Fehler von etwa einem viertel Tag entsteht.

Edith hat erfahren, **dass** daher alle vier Jahre ein Schalttag eingefügt wird:

Das Schaltjahr hat daher einen zusätzlichen Tag.

Das Besondere daran ist, **dass** dieser Tag an den Februar angehängt wird.

„An einem 29. Februar Geburtstag zu haben, **das** stelle ich mir lustig vor!“ meint Eva.

Silvia hat gestern erfahren, **dass** der Monat Januar auch Jänner genannt wird.

Eva liest, **dass** es in den Tropen nur zwei Jahreszeiten gibt und erfährt,

dass die regenarme Zeit „Trockenzeit“ genannt wird.

Merve hat gehört, **dass** die feuchtere Jahreszeit in den Tropen daher auch als „Regenzeit“ bezeichnet wird.

☞ Setze in den Sätzen jeweils „dass“ oder „das“ richtig ein und

2. Der schlaue Hofnarr

Der Hofnarr war der einzige im Schloss, der dem König offen seine Meinung sagen durfte, ohne dabei im Kerker zu landen. Vervollständige den Text mit «das» oder «dass».



Ein König besass ein Pferd, das ihm so lieb war, dass er sagte: «Ich weiss nicht, was ich tun werde, wenn mir das Pferd stirbt. Aber das verspreche ich, dass ich den aufhängen lasse, der mir die Nachricht von seinem Tode bringt!» Eines Tages starb das Pferd. Wer sollte das nun dem König mitteilen? Niemand wagte es ausser dem Hofnarren. «Ach, gnädigster Herr», rief er laut, «das Pferd! Ach, das arme, arme Pferd! Gestern war das liebe Tier noch so ...» Da fiel ihm der König ins Wort: «Ist es gestorben? Ja, gewiss ist es gestorben, das sehe ich dir an.» – «Ach, lieber Herr», fuhr der Narr mit jämmerlicher Stimme fort, «das ist noch nicht das Schlimmste!» – «Nun, was denn?», fragte der König. «Ach, dass Sie sich selber hängen lassen müssen. Denn Sie haben ja zuerst gesagt, dass das Pferd tot sei!» Der König wusste nicht, ob er weiter über das verlorene Tier trauern oder über den Einfall des Narren lachen sollte. Jedenfalls war er froh, dass er sein Versprechen nicht einhalten musste.